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DADOS GERAIS 

Data: 16/02/2024 Local: videoconferência Horário: 14h00 

Tipo de Reunião: Ordinária de Trabalho 

Lista de Participantes: 

Nome Órgão 

Fábio Santos Prefeitura de Guarujá 

Maria Paula koukdjian Prefeitura de Mongaguá 

Rodrigo Zanella Prefeitura de Itanhaém 

Fabricio Lopes Prefeitura de Cubatão 

Paulo Bonavides Prefeitura de São Vicente 

Marcelo Fachada Prefeitura de Santos 

Filipe Toni Prefeitura de Bertioga 

Edilson Almeida Prefeitura de Peruíbe 

Almir Douglas de Oliveira Marcelino  ConTur Praia Grande 

Gregory Andrade Secretaria Estadual de Turismo 

Fábio Ferreira dos Santos Coelho EMTU 

André Luiz Sodré AGEM 

Vinícius Constantino AGEM  

Juca Aguirre  

Adriana Prado SDHU 

Ana Beatriz  Sectur Praia Grande 

João Paulo  Secretaria Estadual Trans. Metropolitano 

  

Pauta divulgada em:  
09/02/2024 

Reunião iniciada às:  
14h30 

Término da Reunião às:  
16h20 

 

PAUTA 

Item I – Eleição de Coordenador e relator da Câmara Temática; 
Item II – Calendário de reuniões para 2024; 
Item III – Planejamento para 2024; 
Item IV – Outros assuntos de interesse regional. 
 

 

REGISTROS 

 
 Iniciou os trabalhos da reunião o Coordenador da Câmara Temática Fábio Santos, 

agradecendo e saudando a presença de todos; 
 Fez um breve balanço do ano passado, e uma saudação especial cumprimentado e 

agradecendo a todos os Secretários pela parceria e pelos trabalhos do último 
período; 

 A seguir o coordenador solicita ao Sr. André, que faça a leitura da proposta de 
calendário para o ano de 2024, item II da pauta; 

 A proposta foi a presentada da seguinte maneira: 

Ata de Reunião Ordinária da Câmara Temática de Turismo do 
CONDESB 

N 

001/2024 
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 Reunião sempre as segundas quartas-feiras de cada mês ficando da seguinte 
forma; (16/02; 15/03; 15/04; 15/05; 14/06; 16/07; 16/10;14/11 e 13/12) 

 O coordenador solicitou ainda que seja mantido o mecanismo anterior de reuniões 
presenciais e itinerantes entre os municípios, e colocou o tema em discussão; 

 Em seguida o Secretário Fabricio Lopes disse que o Parque Caminhos do Mar se 
colocou à disposição para acolher uma das reuniões da CT nesse ano; 

 O coordenador sugeriu então que a próxima reunião já aconteça no Parque; 
 Antes do próximo item o Secretário Paulo Bonavides, também colocou São Vicente 

a disposição para as próximas reuniões da CT, e sugeriu que as reuniões 
presenciais possam também ter o formato hibrido; 

 O Coordenador se colocou de acordo a sugestão, só fez a ressalva de que a cidade 
que receber a reunião disponibilize os equipamentos necessários para realização 
da reunião hibrida; 

 Aprovado o Calendário anual da CT de Turismo; 

 Comunicação, Selo Metropolitano, contratação do CIET para criação de produtos 
regionais, Governança Regional, Mapa do turismo, Sinalização Regional, pautas 
que devemos dar continuidade; 

 O Almir lembra da demanda de criação de uma marca para região, e sugeriu 
conversamos com algum Professor da USP sobre essa criação, e lembra também 
da Rota de Ciclo turismo como um produto importante para região; 

 Também foi debatido a importância da criação de uma marca para região, isso é 
fundamental para o desenvolvimento do turismo na região; 

 Depois o Secretário do Condesb colocou a importância da eleição do Relator e do 
papel a ser exercido pelo mesmo; 

 Também falou que recebeu o Manifesto da Câmara Temática sobre a Rota do Rei, 
e que o mesmo foi encaminhado e teve retorno do Presidente do CONDESB; 

 Sobre esse tema pediu a palavra o Secretário Fabricio Lopes, para registrar, disse 
que ficou constrangido com a apresentação da Rota do Rei na reunião do 
CONDESB, que o tema poderia ser melhor trabalhado na CT, ter mais colaboração 
de todos, falou da resposta do Presidente, que tema como estes que envolvem 
todas as cidades da baixada seja, desenvolvimento econômico, turismo, cultura 
entre outros devem ter mais protagonismo de todos, não de um ou de outro, ou 
idealizador, e falou em manter a unidade do grupo para fortalecer as pautas de 
turismo na região, e deixou registrado sua insatisfação quanto ao tema; 

 Depois o Secretário Paulo Bonavides, questionou sobre a resposta do Presidente, 
que disse ter sido citada a Rota em outra reunião da CT, mas que ele não se 
lembra disso, o Secretário do Condesb explicou que houve uma citação do tema, e 
que seria apresentado o tema em reunião do CONDESB, então o Secretário 
Bonavides finalizou dizendo que continua achando então que a Câmara foi 
ignorada no processo; 

 Depois falou o Sr. Edilson de Peruíbe, que disse que concorda com as falas 
anteriores, e que também não concorda com o avanço que teve o tema da Rota 
do Rei, ainda que fosse apenas uma apresentação, ele disse que há vários outros 
temas que estavam na fila, e que não andaram como o Selo Metropolitano, sinal 
tur, a criação de identidade visual, então não concorda com o tema de Rota do Rei 
andar primeiro que estes outros; 
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 O Coordenador disse que cabe o manifesto, e vale a solicitação da CT sobre o 
tema, e que gostaria que na próxima reunião fosse leito o manifesto. 

 O Secretário do Condesb explicou, que consultará o Presidente do CONDESB sobre 
a leitura do Manifesto, e que caberá a ele a decisão de ler ou não o Manifesto na 
reunião do Condesb, e dar os devidos encaminhamentos; 

 Depois falou o Felipe de Bertioga, defendeu a ideia de criação de um consórcio, e 
que isso poderia fazer avançar muito a pauta do turismo na nossa região, e 
resolver muito dos problemas como os que acabaram de ser debatidos; 

  O Coordenador também defendeu a ideia, e que devemos sim avançar nesse 
sentido de estudar mais e trabalhar mais essa ideia de um consórcio 
metropolitano; 

 Em seguida o Sr. Edilson também defendeu a ideia do consórcio; 
 O Rodrigo Zanella falou da importância de instituirmos nosso modelo, nossa 

instancia de governança para conseguimos avançar em vários temas do turismo; 

 Depois falou se de apresentar a pauta de Turismo na reunião do Condesb, o 
Secretário ficou de trabalhar essa possibilidade e levar ao próximo Presidente a 
possibilidade dessa pauta; 

 Na próxima pauta foi encaminhada a eleição do próximo Coordenador e Relator da 
Câmara Temática; 

 Houve manifestação a favor da indicação, ou da recondução do Coordenador Fábio 
Santos, Secretário Municipal de Turismo do Guarujá para Coordenar a CT;  

 O Secretário Fábio Santos colocou sim seu nome à disposição para Coordenação 
da CT; 

 Ele ainda indicou o nome do Secretário Fabrício Lopes para relator da Câmara 
Temática; 

 Não havendo manifestações ao contrário, foram eleitos por aclamação como 
Coordenador Fábio Santos, e como Relator Fabrício Lopes para dois anos à frente 
da Câmara Temática de Turismo; 

 Falou a seguir o Fábio da EMTU, que deu os parabéns a reeleição ao Coordenador 
Fábio Santos;  

 Marcelo Fachada logo a seguir falou e parabenizou também a eleição do 
Coordenador e relator da CT, e ainda falou da aplicação parcial do SinalTur em 
2009/2010 com recursos do Fundo, a época cerca de 100 mil para cada município 
da região; 

 O Coordenador agora reeleito continuou a reunião agradecendo a recondução a 
todos, e que está muito motivo e entusiasmos para dar continuidade aos trabalhos 
da CT; 

 Ainda elencou os próximos três temas que a Câmara deverá trabalhar; SinalTur, 
Ciclo Rota Metropolitana e a questão da marca ou identidade regional, além disso 
ainda convocou o relator da CT para em conjunto buscar elementos para tratar e 
avançar com a ideia de um consórcio na região, com uma visita ao Felipe de 
Bertioga e no CODIVAR; 

 Também o Rodrigo Zanella lembrou da possibilidade de avançar com o tema do 
Plano Diretor Regional do Turismo e sua atualização; 

 O Coordenador concordou e disse que deve sim buscar novamente entendimentos 
com o Estado para a contratação de uma empresa para confecção do Plano 
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Diretor Regional, estudos de um blend, entre outros temas importantes para a 
região; 

 O Gregory disse ser importante os temas sem dúvida, e coloca lós no evento do 
dia 6 esses elementos para o Secretário Estadual, e que também haverá vários 
servidores da Secretaria Estadual no evento, então importante ter um documento 
para apresentar ao Secretário Lucena no dia do evento; 

 O Coordenador ficou de fazer esse documento e apresenta ló ao Secretário Lucena 
no dia 6; 

 Por fim o Coordenador agradeceu mais uma vez sua recondução, e falou da 
importância do evento no dia 6, com a presença do Secretário Lucena, com 
empresários, e com vários integrantes do trade; fez o convite a todos os 
integrantes da Câmara Temática e que convidem mais parceiros nos municípios, 
agências de turismo, proprietários de hotéis, restaurantes entre outros; 

 O evento dia 6: Acelerando o Desenvolvimento do Turismo na Costa da Mata 
Atlântica, com uma palestra fundamental do Creditur SP um tema de muita 
importância para mostra a força e a união da nossa região; 

 E não havendo mais nada a tratar a reunião foi encerrada pelo Coordenador. 
 

 
 

Santos, 16 de fevereiro de 2024 
 
 
 

FÁBIO SANTOS 
Coordenador da Câmara Temática 

 
 
 
 

FABRÍCIO LOPES 
Relator da Câmara Temática 

 
 

 
 
André Luiz Sodré 
Secretário Executivo 
 

 

 
 
 
 


